

Brief
an die studentische Jugend
der Deutschen Demokratischen Republik

Studentinnen und Studenten!
Liebe Freunde!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands grüßt die studentische Jugend der Deutschen Demokratischen Republik und wünscht ihr weitere Erfolge beim Studium der fortgeschrittenen Wissenschaft. Wir wollen Eure Aufmerksamkeit auf einige grundlegende Gegenwartsfragen lenken, die jeden Studenten angehen.

Ihr lebt in einer großen Zeit und lernt für eine sozialistische Zukunft. Ihr seid Zeitgenossen gewaltiger gesellschaftlicher Veränderungen, in denen die neue Welt des Sozialismus erstarbt, die alte kapitalistische Welt aber zerfällt und unter geht.

Zahlreiche Völker haben sich bereits aus den Fesseln der imperialistischen Kolonialherrschaft befreit und ihre eigene nationale Entwicklung eingeleitet. Weder der räuberische Überfall der englischen und französischen Imperialisten auf das ägyptische Volk noch der brutale Terror gegen die Völker Algeriens, Marokkos, Zyperns, Malayas und anderer Länder können die Kolonialherrschaft des Imperialismus retten. Der Versuch der Imperialisten, im Nahen Osten einen Kriegsbrand zu entfachen, stieß auf den entschlossenen Widerstand des um seine nationale Unabhängigkeit kämpfenden ägyptischen Volkes und der anderen arabischen Völker, auf die Bereitschaft und Macht der Sowjetunion, den Frieden zu schützen, und auf den Friedenswillen der Menschheit. Doch bleibt die Lage im Nahen Osten nach wie vor ernst, und die Gefahr der Fortsetzung und Ausbreitung des Krieges ist noch nicht gebannt.

Seit dem Sieg der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution in Rußland und der Zerschlagung des Hitlerfaschismus durch die Sowjetarmee hat der Sozialismus gewaltige Fortschritte gemacht. Viele Völker haben sich vom Kapitalismus losgesagt und den Weg des Sozialismus eingeschlagen. Das sozialistische Weltsystem ist eine un-